



[Home](#) > [Agenda Internacional](#) > [COP30](#) > El presidente de la COP30 destaca que los alcaldes y alcaldesas son fundamentales en la lucha contra el cambio climático

AGENDA CLIMÁTICA

El presidente de la COP30 destaca que los alcaldes y alcaldesas son fundamentales en la lucha contra el cambio climático



Durante una reunión en Brasilia, el embajador André Corrêa do Lago destacó el papel de los alcaldes y alcaldesas en la lucha contra el cambio climático. Según él, las ciudades son actores clave para implementar soluciones y alcanzar metas, especialmente en la COP30, que se celebrará en Belém

Publicado en 14/02/2025 16:55
Colaboradores: COP30

Compártelo: [f](#) [in](#) [whatsapp](#) [link](#)



Reunión de alcaldes: debate sobre el federalismo climático y el papel de las ciudades en la COP30 - F



Rafa Neddermeyer / COP30

El presidente de la COP30, André Corrêa do Lago, participó esta semana en la reunión de nuevos alcaldes y alcaldesas celebrada en Brasilia. En uno de los paneles del evento, organizado por el Gobierno federal, el embajador habló sobre la importancia de que las alcaldías se adapten a las metas de lucha contra el cambio climático. El evento, que reunió a gestores municipales de todo el país, abordó el papel central de las ciudades en la implementación de políticas climáticas y la promoción de acciones locales para reducir las emisiones de gases de efecto invernadero.

André Corrêa do Lago resaltó la importancia de integrar a las ciudades en los debates globales sobre el clima, especialmente ante el complejo escenario presentado por la ciencia. "Las ciudades están entusiasmadas. Esto demuestra la importancia de integrar cada vez más a las ciudades en las COP", afirmó el embajador.

Do Lago también puso de relieve que Brasil es un país altamente urbanizado, con el 87 % de su población viviendo en ciudades y que, incluso en la Amazonia, más del 70 % de la población

El embajador también subrayó la necesidad de mostrar al público las buenas noticias y las soluciones ya existentes para luchar contra el cambio climático. "Luchar contra el cambio climático puede ser muy positivo para el crecimiento económico, y la vida de las personas debe mejorar", afirmó. Además, destacó el papel de la COP30, que tendrá lugar en Belém, en noviembre, como una oportunidad para reforzar la idea de que Brasil es uno de los países que más se pueden beneficiar de la agenda climática.

Las ciudades en la primera línea de las consecuencias climáticas

Ana Toni, directora ejecutiva de la COP30, también participó en el evento y destacó la importancia de situar el debate climático en el centro de las discusiones municipales. "Las consecuencias del cambio climático afectan directamente a las ciudades. Cuando hay inundaciones, incendios o escasez de agua, la población acudirá a los alcaldes y alcaldesas", afirmó. Aunque el debate climático comenzó a nivel global, las soluciones deben implementarse a nivel local con la colaboración de los gobiernos federales, estatales y municipales, añadió.



La directora ejecutiva mencionó los cuatro pilares en los que se están trabajando para la COP30: la reunión de líderes, las negociaciones, la agenda de acción y la movilización. "La COP30 en Brasil será un marco para acelerar proyectos y soluciones, y las ciudades estarán en la primera línea", declaró. También destacó la importancia de la financiación para las acciones climáticas y mencionó programas como el Fondo Clima y el EcoInvest, así como el papel crucial de los bancos nacionales e internacionales.



El embajador André Corrêa y Ana Toni subrayan el papel de las ciudades en la COP30 durante una reunión de alcaldes y alcaldesas en Brasilia - Foto: Rafa Neddermeyer / COP30



Las soluciones climáticas deben ser holísticas

Anacláudia Rossbach, directora ejecutiva de ONU-Hábitat, reforzó la importancia de las ciudades como centros de soluciones ante la crisis climática. "Más de la mitad de la población mundial vive en ciudades y, para 2050, esta cifra aumentará hasta el 70 %. Las ciudades son donde está la gente, y es allí donde deben implementarse las soluciones", afirmó. La directora destacó que las ciudades sufren de manera desproporcionada los impactos del cambio climático, especialmente las poblaciones más vulnerables, como las que viven en barrios marginales y asentamientos precarios.

Rossbach subrayó la necesidad de soluciones holísticas que integren aspectos medioambientales, sociales y económicos. "No podemos resolver la cuestión medioambiental sin abordar las desigualdades. Las ciudades tienen la capacidad de coordinar acciones en sus territorios y ofrecer respuestas integradas", señaló. También habló sobre la importancia de la

El siglo XXI será de las ciudades

Edvaldo Nogueira, exalcalde de Aracaju y presidente del Frente Nacional de Alcaldes (FNP), defendió el municipalismo como un elemento clave para el desarrollo y la resolución de los problemas del siglo XXI. "Las ciudades serán fundamentales para hacer frente a los desafíos del cambio climático. No hay solución sin la participación efectiva de las ciudades", afirmó. Además, recalcó que las ciudades son responsables de gran parte de las emisiones globales y, al mismo tiempo, son las más afectadas por los impactos climáticos.

Nogueira también subrayó la oportunidad que tiene Brasil de liderar con el ejemplo en la COP30. "Brasil puede dar un gran ejemplo al mundo, como ya lo ha hecho en otras áreas. Ahora tenemos la oportunidad de mostrar nuestro liderazgo en la lucha contra el cambio climático", afirmó.

Las ciudades lideran la agenda climática



Gregor Robertson, embajador de la Coalición para las Asociaciones Multinivel de Gran Ambición (CHAMP, por sus siglas en inglés), destacó el papel de las ciudades como líderes en la agenda climática. "Las ciudades van por delante de sus países, avanzando más rápido y con soluciones más ambiciosas en materia climática", afirmó. También mencionó que el 75 % de las ciudades comprometidas con la agenda climática están logrando metas más ambiciosas que las establecidas en sus Contribuciones Determinadas a Nivel Nacional (NDC, por sus siglas en inglés), que son los planes de acción climática de cada país.

Robertson valoró el liderazgo de Brasil en la agenda climática y destacó la importancia de la COP30 como una oportunidad para aumentar el financiamiento y los proyectos. "La COP30 será un marco para mostrar al mundo el liderazgo de Brasil y el poder de las asociaciones multinivel", resaltó. Sin la participación de las ciudades, no será posible ganar la batalla contra el cambio climático, agregó

Otros participantes en el panel también reiteraron que la colaboración de los gobiernos municipales será esencial para garantizar el cumplimiento de las metas y la minimización de los

 Planalto

Medio Ambiente y Clima

Tags: [COP30](#) [Agenda Climática](#) [ONU-Hábitat](#) [Pará](#) [Sergipe](#)

Compártelo: [f](#) [in](#) [WhatsApp](#) [Link](#)

